



# ATRIRD

Asociación Tributaria de la República Dominicana

# BOLETIN TRIBUTARIO

EDICION: JUNIO 2019



Fotos Congreso Tributario Santo Domingo 2019

Fotos Graduandos

Fotos Homenaje postumo: Lic. Juan Hernández

Fotos simulacro de juicio tributario

Listado oficial de Graduandos Junio 2019

Próximas Actividades

Calle Pasteur #158 esq. Santiago,  
Plaza Jardines de Gazcue, Local 314,  
Gazcue, D.N.

# ATRIRD

www.atrird.com  
info@atrird.com  
Tels 809 685 9171/72

# EDITORIAL

*Por Arturo Matos Jaquez*

Director Ejecutivo, ATRIRD

Todos los meses emitimos como de costumbre el **Boletín Tributario** en las que se muestran las secciones fijas como son el “Buzón Tributario”, “Preguntas y Respuestas Tributarias”, “Editorial” y los ya famosos “Artículos Tributarios”.

En esta ocasión, sin embargo, dedicaremos esta edición, para mostrar lo ocurrido en el **“XI Congreso Tributario Santo Domingo 2019”**.

El congreso empezó con las palabras de Sayka Mejía, presidenta de la International Fiscal Association en la R.D. (IFA-RD). Sayka explicó el objetivo del congreso que centró su atención en la tributación de la economía digital y en las actualizaciones que debían producirse en el Código Tributario debido a la modernización de la economía.

Luego de que se explicaron los objetivos del congreso, la Lic. Germania Montas, procedió a explicar los logros alcanzados por el Lic. Juan Hernández y su equipo de trabajo, ya que el Congreso estaba dedicado “In Memoriam” a tan distinguido ex Director de la DGII, quien falleciera a finales del 2018.

Los expertos tributarios certificados (que rebozaron el auditorio Juan Bosch, de la Biblioteca Nacional Pedro Henríquez Ureña), le dedicaron un minuto de aplauso al Lic. Juan Hernández, por su honesto y efectivo accionar como servidor público.

Luego de la impactante presentación realizada por Germania Montás, el ex-presidente, Dr. Leonel Fernández Reyna, se dirigió a los presentes para resaltar la personalidad y logros alcanzados por el Lic. Juan Hernández y su equipo, en la DGII.

Para concluir el homenaje, la Dra. Eunice Arias Torres, presidenta del Comité Científico del IFA en la República Dominicana y de la Asociación Tributaria de la R.D., procedió a hacerle entrega a los hijos del Lic. Juan Hernández (Randy Hernández y Lina Hernández) de la placa de reconocimiento.

La entrega de la placa se hizo en presencia de familiares, amigos y colaboradores de Juan Hernández, quienes estuvieron presentes en tan emotivo acto. Randy Hernández (hijo de Juan Hernández), se dirigió a los presentes, en agradecimiento por el homenaje realizado por ATRIRD a su padre.

Luego y para dar inicio a los temas del congreso, los expertos tributarios Eunice Arias, Víctor Nuñez y Marvin Cardoza, analizaron de manera concisa el tema de “La tributación de la Economía Digital”.

Posteriormente, Kirsys Reynoso, Roberto Leonel Rodríguez, Alberto Fiallo y el Magistrado Argenis García, analizaron los aspectos del Código Tributario que debían ser modificados a fin de adecuarlo a los nuevos tiempos. Con este conversatorio se terminaron las actividades de ese día y los cientos de expertos tributarios pasaron a disfrutar del brindis y picadera preparados para la ocasión.

El próximo día del evento, se inició con la graduación de los nuevos Consultores Tributarios Certificados (CTC). Previo a la graduación, el Lic. Arturo Matos invitó a los presentes a reflexionar sobre cómo sería la estructura impositiva dentro de unos 1,000 años e indicó algunas situaciones que se podrían presentar en el futuro lejano en cuanto a los aspectos impositivos.

Posteriormente, el Lic. Leandro Taveras, analizó el tema “Las Estimaciones de Oficio en las Impugnaciones Fiscales (Sustancia sobre forma)”.

Para concluir, se presentó un “Simulacro de Juicio Tributario”, en donde participaron connotados abogados del ámbito tributario y la magistrada Yorlín Vásquez. Antes del inicio del juicio, Nallil Rodríguez, (representante YIN del IFA en República Dominicana), edificó a los presentes sobre los aspectos generales del juicio.

Con la presentación del Simulacro de Juicio, se terminó el congreso pasando los asistentes a disfrutar del brindis y picadera preparados para la ocasión.

Como nuestros lectores deben estar ansiosos por ver las fotos del evento y como una foto equivale a cientos de palabras, el Boletín Tributario de este mes se sustentará, mayoritariamente, de las fotos del **“XI Congreso Tributario Santo Domingo 2019”**.

Homenaje postumo realizado por ATRIRD al  
Lic. Juan Hernández Batista, Ex Director de la DGII









De Izq. a Derecha: Robert Sanchez, Juan Barrias, Wendy Terrero, Vilma Veras, Emery Colombo, Eunice Arias, Magistrada Yorlín Vasquez, Kirsys Reynoso, Alberto Fiallo, Arturo Figuereo, Leandro Taveras





# Graduación Nuevos Consultores Tributarios Certificados (CTC)



Cont.... Graduación Consultores Tributarios Certificados (CTC)





## PROXIMAS ACTIVIDADES

### Internacionales:

#### 72<sup>vo</sup> Congreso IFA-Londres 2019

**Lugar:** Londres

**Fecha:** 8 al 12 Septiembre 2019

**Idioma de las charlas:** Inglés

<https://www.ifa.nl/congresses/ifa-2019-london>

### Nacionales:

#### 1. Consultor Tributario Certificado (CTC):

La Asociación Tributaria mantiene un plan de Certificación Tributaria durante todo el año. Los módulos tributarios fueron diseñados bajo el sistema (SDT) y en base a los PPC.

#### 2. Experto en Derecho Tributario Certificado (EDTC): **Nuevo!**

En los próximos meses se dará a conocer el novedoso contenido, dirigido a los abogados, contadores y a todos aquellos que deseen dominar los aspectos del Derecho Tributario.

-----  
Próximos cursos:

#### **Alta Grencia en Impuesto Sobre la Renta**

**Lunes** del 1 al 4 de Julio

De 6:00pm a 9:00 pm

#### **Ajustes x Inflación y su Efecto en el IR-2**

**Lunes** del 8 al 11 de Julio

De 6:00 pm a 9:00 pm

#### **Preparación de la Declaración Jurada IR-2**

**Lunes** del 15 al 18 de Julio

De 6:00 pm a 9:00 pm

#### **Retenciones, Seguridad Social y Codigo Laboral**

**Sábado** del 20 Julio al 17 Agosto

De 9:00 am a 12:30 pm

#### **Alta Gerencia en ITBIS**

**Sabado** del 13 al 27 de Julio

De 2:00 pm a 5:30 pm

#### **Preparación de la Declaración Jurada IR-2**

**Domingo** del 4 al 25 de Agosto

De 9:00 am a 12:30pm



...¿Sabía usted que la Asociación Tributaria de la República Dominicana es un branch de la International Fiscal Association (IFA) y el representante autorizado del Instituto Latinoamericano de Derecho Tributario (ILADT) en el país?

...¿Sabía usted que la International Fiscal Association es la única organización ONG que agrupa a todos los expertos tributarios del mundo y cuyo objetivo es el estudio comparativo, específicamente el derecho fiscal internacional y los aspectos financieros y económicos de la tributación?

...¿Sabía usted que cada año la International Fiscal Association realiza un congreso mundial al cual asisten más de 4,000 expertos tributarios y en donde se debaten los principales temas tributarios?

...¿Sabía usted que en adición al congreso mundial, el IFA (International Fiscal Association) realiza cada año un congreso a nivel de Latinoamérica en donde se debaten los temas tributarios latinoamericanos?

...¿Sabía usted que la Asociación Tributaria fué elegida por el ILADT para celebrar en el año 2026 las Jornadas Tributarias del ILADT-2026?

...¿Sabía usted que la Asociación Tributaria de la R.D. posee un Comité Científico y de colaboradores que se encarga de planificar los congresos, boletines tributarios,, tertulias y demás actividades educativas?

... ¿Sabía usted que la Asociación Tributaria es la más grande organización tributaria de la región del Caribe y una de las más activas de toda Latinoamérica?

... ¿Sabía usted que la Asociación Tributaria ha desarrollado un sistema de enseñanza único basado en el SDT (Sistema de Documentación Tributaria) soportado en los PPC's (Papeles Preparados por el Contribuyente) a fin de evitarle al contribuyente multas, recargos y hasta el cierre de los negocios?

...¿Sabía usted que la Asociación Tributaria realiza dos graduaciones al año de aquellos que se certifican en impuestos en la institución?

... ¿Sabía usted que los Consultores Tributarios Certificados (CTC) son los que dirigen en más de un 99% los departamentos de impuestos de las grandes y medianas empresas del país y que a su vez son de los empleados de menor rotación en las empresas y de los que más ganan en el área financiera?